

## La cultura alemana

Viene sosteniéndose desde los comienzos de la campaña y los decididos partidarios de Alemania es razón que invocan como un argumento incontrovertible.

Dicen que Alemania no ha podido cometer esos actos vandálicos y bárbaros que se la achacan porque un pueblo que ha sido la patria de tantos hombres ilustres como en estos posteriores años han asombrado al mundo, no puede en ningún modo ser la perpetuadora de esos asesinatos horrendos y execrables cometidos en Bélgica y Norte de Francia.

A este argumento se aferran y con él como con un arriete de sobrehuman fuerza pretenden arrollar todos aquellos hechos que constituyen baldones infamantes para la tan decantada cultura germana.

Más ese mortero de 42 con que pretenden defenderse en las trincheras de su bandería no es de tan potentes efectos que consiga apagar los acentos de la verdad, que siguen flotando por encima de todas las acaloradas discusiones, mostrando en caracteres indelebiles de fuego los horrores del ensañamiento alemán en esta guerra en que han erigido la violencia por sistema y el terror por método.

Hay acentos que no pueden desoirse porque la verdad no tiene mas que uno y esos acentos de todo punto inconfundible.

Se han contado muchos horrores cometidos por las tropas del Kaiser, pero el último conocido es tan terrible que ha tenido la extraña virtud de levantar oleadas de indignación en todos los pechos contra esos terribles sicarios de un genio infernal que dejan muy oscurecidas aquellas proverbiales ferveidades de los hunos y los vándalos.

Nada tenía de particular, ni podía ser motivo de asombro que aquellos antiguos pueblos guerrreadores cometieran las mas sangrientas y refinadas crueldades, el querer comparar a Alemania con aquellas gentes es desacreditarlas, deshonrarlas completamente, porque las cruentas y dolorosos horrores que cometen están reivindicados y tenían propicio ambiente en que desarrollarse, pues debemos tener en cuenta que la vida humana no tenía ningún valor, pero en estos tiempos, en pleno año 14 del siglo XX, no encajan esas crueldades, que así deshonran a la cultura como marchan con obscuro

borrón los más brillantes hechos de las historias de los pueblos.

Y la última crueldad alemana ha sido terrible, atroz.

Oídla: Un prisionero de los alemanes, escribe a su familia que reside en Barcelona, la misiva del prisionero, es melancólica, dice que recibe un trato bueno, afable, cariñoso, que le permiten escribir en francés y que apenas ejercen censura en la correspondencia.

Luego pone una posdata «Conservar los sellos de estas cartas—dice—porque quiero conservarlos».

La familia propónese cumplir religiosamente a voluntad del pobre prisionero, tratan de levantar el sello, y horror, allí aparecen unas líneas capaces de helar la sangre en las venas de el prisionero que recibe un trato cruel y que ha intentado huir tres veces en castigo a lo cual sus guardadores le han cortado los pies.

Y que amargura, debe haber en el alma del soldado prisionero cuando agrega: «Me han dejado inutil para toda la vida!»

Solo con estas palabras se percibe a los prisioneros que yacen en un horroroso calabozo sufriendo el más terrible de los ensañamientos.

Y esto es indudable, no es esta una carta escrita para deshonrar la nación germana, esta es una carta sincera, es el acento de la verdad el que en ella respandece.

Y esto solo viene a probar una cosa, una cosa que desde el comienzo de la campaña venimos sosteniendo que la moral nada tiene que ver con la ilustración y que eso que nos ha dado por llamar la cultura alemana nada tiene que ver para con ella pretender probar que no han podido cometer esos vandalismos.

Puede darse el caso y en la sociedad se está repitiendo continuamente de que exista un ser perfectamente ilustrado pero cuya moral, no exista o sea una moral deficiente y tal está ocurriendo con los germanos.

EN la imprenta de este periódico se hallan a la venta el Presupuesto municipal de INGRESOS Y GASTOS para el corriente año, como igualmente toda la modelación completa para Repartos; colecciones de las cuentas de Alcalde y Depositario, Padron de Cédulas Personales con sus correspondientes estados de ALTAS y BAJAS, tablon de consumos y arbitrios, etc. etc.

VEASE anuncio 4.ª plana ACADEMIA MILITAR

## Más sobre la Casa de Correos

El Porvenir de León y su

Director el señor López Villabrilie pueden tener la opinión que quieran respecto a la actuación del señor Barthe como alcalde. La opinión del mencionado colega y citado periodista no importan nada ni pesan nada ante los hechos. Una opinión caprichosa, apasionada, sin fundamento de ninguna clase y expuesta ante el criterio que sustenta el señor López Villabrilie, carece de valor. El señor López Villabrilie fue elegido concejal por los republicanos. Toda su labor patriótica se redujo a defender el desbarajuste de las obras de San Marcos que costaron al Ayuntamiento quinientas mil pesetas, y a votar el aumento de dos plazas de médicos municipales para que fuera el nombrado médico municipal, abandonando el cargo de concejal. Dirá el señor López Villabrilie si siendo solo concejal antes de dos años lo será también en el Ayuntamiento de dos mil pesetas anuales si soy alcalde como el señor Barthe no salgo del Ayuntamiento sin un desvío de 5000 pesetas. Luego el señor Barthe fue un mal alcalde, no supo lo que hizo.

Evidente esto juzgado por hombres así el señor Barthe fue un mal alcalde.

Pro todo esto, no es el objeto de nuestro artículo de hoy. Hoy queremos insistir en que no nos parece correcto lo que hace el Director de El Porvenir de faltar a la verdad perjudicando el crédito del Ayuntamiento para defender a un contratista y aporribado de que ha faltado a la verdad no rectificar.

Es que estos republicanos creen que el Ayuntamiento es Fulano o Mengano y dando contra el Ayuntamiento creen que dan contra Mengano y Fulano.

Sólo así se explica que sin razón se pongan siempre en contra del Ayuntamiento y por tanto de los intereses del pueblo.

El Porvenir decía que el Ayuntamiento no debía pagar con el dinero de las subvenciones los solares de la casa de Correos, porque el Gobierno no subvencionaba los solares, no daba dinero para los solares. Esto es falso, porque el Estado paga los solares y las obras. Esto lo sabe bien el señor López Villabrilie, sin embargo no ha rectificado. ¿Es esto correcto?

El Porvenir dijo y el Ayuntamiento no paga al contratista, lo que debería pagarle. Le demostramos que esto tampoco era cierto y para que no haya

lugar a duda de ningún género por segunda vez, copiamos los artículos del contrato que fue aprobado por unanimidad expresamente por el Ayuntamiento y tacitamente por los vecinos de León y fior tanto el señor Villabrilie.

Artículo 11

Cada dos meses expedirá el Arquitecto Director una certificación de las obras ejecutadas durante los dos meses anteriores, con relación valorada de las mismas, y abonándose su importe al contratista en la forma que determina el artículo 15 y previa aprobación del Ayuntamiento.

Artículo 15

Los pagos se harán en el período de seis años, a partir de la fecha del otorgamiento de la escritura de contrato, y el importe de las certificaciones se entregará precisamente al contratista o persona legalmente autorizada por el mismo, y nunca a ningún otro aunque se libre de suches o exhortos por cualquier autoridad o tribunal para su detención, pues se trata de fondos públicos destinados al pago de operaciones y no obligaciones parciales del contratista.

Únicamente podrá ser embargado el residuo que quedara después de la última recepción de las obras, y la fianza, si no fuere necesario retenerla para el cumplimiento de su contrato.

El valor de las certificaciones que no se hagan efectivas por la Caja municipal, devengarán un interés del 5 por 100 anual, a partir de las fechas en que sean aprobadas por el Ayuntamiento.

Tanto el pago de las obras como los intereses que devenguen las certificaciones a que se refiere el párrafo anterior, están garantidos por el Real decreto de 15 de septiembre de 1910, con la modificación que introduce la Real orden de 22 de Junio de 1911.

El Ayuntamiento se reserva derecho de abonar el total importe de la obra en menos años que los fijados en este artículo.

Estas condiciones y otras fueron publicadas en un número extraordinario del Boletín Oficial por lo que no puede alegar el señor López Villabrilie ignorancia y más habiendo sido ya apercibido de que lo que decía no era exacto. El señor López Villabrilie no ha rectificado dejando en entredicho injustamente el crédito del Ayuntamiento que tiene con él la consideración de tenerle de médico municipal cuando según el Reglamento de médicos titulares de

este municipio, el cargo de médico titular es incompatible con el de ser médico de una empresa y bien notorio es, que el señor Villabrilie es médico de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España. Es esto correcto desacreditar injustamente al Ayuntamiento a quien debe estar agradecido y luego no rectificar?

En fin, señor Villabrilie, no es usted de los llamados a poner el paño en el púlpito ni a que se cotice su opinión.

Ya lo ha visto que vale poco.

## LA MUJER EN SU CASA

Importante revista de labores, modas, trabajos manuales, economía doméstica etc. la más útil para señoritas y colegios, habiendo sido premiada en el Consejo de Instrucción pública.

Editada en idioma Español.

## TARIFA DE SUSCRIPCIONES

- 1.ª Edición (sin labores) año 11 pesetas.
- 2.ª Edición (con labores) año 16 pesetas.
- 3.ª Edición (con seis labores) año 22 pesetas.—Semestre, 12.
- 4.ª Edición (con doce labores, año 34 pesetas.—Semestre, 18.

Número suelto una peseta.

## PAGO ADELANTADO

CASA MIÑÓN

## La soledad de las tumbas

Todas son fiestas. La humanidad doliente olvida los pesares, las desdichas, los infortunios, para entregarse en brazos de Terpsácore y Baco, animando lo que en el resto del año permanece como alargado.

El ser humano ríe, canta, danza, come, bebe y vive en medio de jolgorios, de banquetes, de dislocaciones.

Diríase que el mundo resucita. Son las imposiciones de la costumbre, el legado de los muertos, el mandato de los que vivieron.

Un año y otro año, un siglo y otro siglo, la mundial rueda gira con uniforme rapidez, presentando los mismos cuadros, idénticas figuras, inalterables celebraciones.

Solo una clase de seres deja de participar del bullicio social; son los seres queridos que yacen en las tumbas.

En torno de ellas solo se nota el silencio, que algunas veces interrumpe algún pajarillo que se oculta en la copa del sero ciprés.

¿No habeis visto nunca un cementerio en un día trístico de invierno?

Quando las frías llozas se hallan cubiertas de nieve, distinguiéndose tan solo algunos penachos negros de las cruces, la tristezza del cementerio se convierte en desolación.

Allí hay vida, si; pero es una vida apagada, una vida que ya no es esta nuestra vida.

¿Que es pró? Es lo que nosotros llamamos muerte. Están en aquel lugar los muertos, lo que terminaron esta vida, los que no viven con nosotros, los que esperan nuestra llegada.

¿Y quiénes son los muertos? Los que se cansaron de vivir.

Si; después de agotados, cuando la impotencia hacia la vida cansina, cuando se hastiaron de vivir con nosotros, ingresaron en el mundo de los muertos, de los que silenciosamente reposan en medio de la propia materia de que se componen.

Cansados ya del bullicio del mundo, deciden retirarse a la soledad; optan por el silencio, prefieren la paz, el reposo, el abandono de los que continúan la marcha por ellos continuada.

Bien pudiéramos decir con Fray Luis de León.

«Que descansada vida la del que huye del mundanal ruido!»

Por eso el cementerio es un lugar de recogimiento, de meditación.

En él siempre existe el invierno. Es el invierno vital. Las flores, los adornos, no son más que perifoneos exteriores, que no consiguen alterar los rigores de la vejez.

La muerte es la dueña, la soberana de la respetuosa mansión. Esparta, Fenicia y España erigieron altares en honor de la descarnada parca, de hierro el corazón, de bronce las entrañas.

Un poeta describe así el horror que inspira esta diosa infernal:

«Imagen espantosa de la muerte, sueño cruel, no turbes más mi pecho, mostrándome como el nudo estrecho de un cordón, que me trae al consuelo sólo de mi adversa suerte.»

Sólo el que se aleja del mundanal ruido acude al cementerio para contemplar el sitio en que yacen los restos de seres queridos.

Los demás, los que en poco tienen a los que se fueron, los que muy raramente los evocan, dejan que permanezcan en medio de la mayor soledad.

La soledad de las tumbas.

Gusmanillo de León

## Máquina de escribir marcas

CONTINENTAL con todos los adelantos, último modelo; nueva, sévendo.

Imprenta de Miñón.

## Por los pobres de León

Ayer por la tarde se reunió en el Ateneo, la Comisión organizadora del festival para proporcionar juguetes a los niños pobres.

A dicho acto concurren los señores de Río (don Francisco), Suárez, Andrés, Blanco, del Río (don Fidel), Santina y Pinto.

En dicha Comisión se tomaron los siguientes acuerdos:

La fiesta se celebrará el día 6 a las diez y media de la mañana en el Teatro; para solemnizar el acto será pedida la banda del Regimiento de Burgos, que ejecutará algunas piezas de su vasto y selecto repertorio.

Al acto serán invitados el señor Obispo, Gobernador civil y militar, Presidente de la Diputación provincial y señor Alcalde.

Para hacer el reparto, no se numeraran los juguetes, dejando a la discreción de la Comisión dar los juguetes en proporción a la edad, condición sexo y demás circunstancias de los niños; éstos serán agrupados por escuela, reuniéndose las niñas en el salón del



CUENTO

Tempo p.e ente

Permanecía tras los estores del balcón avizorando la calle y allá de vez en cuando en alguno que atravesaba las tinieblas de la noche pretendía ver las facciones de su novio...

Esparcí un reloj lentas y monorrítmicas 10 campanadas, escuchó Lelia la calle silenciosa y cada una de las campanadas tenía en su corazón una percusión tan ladante que la hacía sentir un dolor horrible.

Sus nervios se agitaban, transformábase en una fiera, pero una fiera deliciosa, sus labios bermejos se contraían en el cielo sus ojos grandes, negros e insondables como abismos...

Paco estará con otras—decía—me canso de perdonarle, pero no, esta vez ne se la perdono, sería bueno que le perdonara, y fruncía más el monísimo hociquito que hecho parecía solamente para libar en él, las mieles de los besos.

He de castigar su insolencia—monologaba—no le perdono la tardanza. Ahora mismo me acuerda, ¡yo le daré a él!—y Lelia esto diciendo bajaba los estores y se retiraba del balcón.

Y decidida, obstinada terca mente como chiquilla mimada y voluntariosa llegó al lecho y se menzó a quitarse la ropa; más de pronto asaltó una duda.

—¿Y si le ha ocurrido algo y no la podido venir? quizás un amigo, una ocupación, un incidente. ¡Qué loca soy! no me había acordado de esto.

Y ya más alegre con este pensamiento dirigióse nuevamente al balcón subió los estores y abrió sus negras pupilas en las sombras de la noche.

Y al fin apareció él, el idolatrado. No pudo resistirle quien se acordaba del pasado disgusto con la alegría del momento?

Y a la luz argentada de una luna invernal Lelia y Paco paseaban, llenando la calle con la alegría de su charla.

Y es que para la felicidad y la dicha no hay mas que un tiempo que es el presente en el cual se conjuga siempre el amor.

J. Pinto Maestro

Emilio HURTADO MÉRINO. Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 16 Hotel.

Crónica local

Perfil del día No ha sido malo el de hoy favorecido por el sol que no nos ha abandonado ni por un momento.

Se ha hablado hoy mucho de los dos intentos de robo de ayer. Las gentes prométese tener gran cuidado con la colección de vagabundos que han caído sobre la población estos días y como nada se acuerda de Sta. Bárbara hasta que no truena ahora recuer-

da todo el mundo que eran de mala catadura, que tenían para las puertas que se les abrían miradas tan tranquilizadoras y como mas arriba decimos prométese tener cuidado.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa

Los juguetes Han llegado de Barcelona los juguetes que el día de Reyes han de distribuirse a los niños pobres.

De endienta se necesita que tenga buenos antecedentes. —CASA MINON—

Baile Ayer se verificó la reapertura del amplio salón «Modernis», situado en la calle de Guzmersindo de Azcárate, viéndose muy concurrido el baile que se celebró por la tarde.

Pinos Se vende planta de pino «Negral», en condiciones para el trasplante a 35 pesetas las mil. Para cantidades de importancia, precios convencionales.

Dirigirse a don Ezequiel Fernández, en Vidanes (Cistierna).

Reservado Ha sido objeto de unánimes elogios y muy visitado el día de ayer el reservado del café «Iris», elegantemente amueblado por su nueva dueña, nuestra amiga doña Juanita Moreno.

La seguridad en el Cine Los empresarios que quieran acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHÉ FRÈRES que va las edita todas sobre PELÍCULA ININFLAMABLE.

No hay casa que la iguale en asuntos, artistas y elegante presentación. Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEON. —GUZMERSINDO DE AZCÁRATE 4.—

Velada El día cinco tendrá lugar en el Ateneo, una gran velada musical en la que tomarán parte varios simos elementos de la capital. En ella tomará parte los señores Matute, Alfageme y Valderrama.

Venta de madera Se vende una partida de negrillos, tablonos y tablas de chopo. En la administración del periódico se da razón

Teatro Las secciones que ayer tuvieron lugar, se vieron muy concurridas particularmente la de las 8 y media. Hoy y mañana no se celebrará función.

DENTISTA HERNANDEZ. —Fernando Merio, 10 y 12, 2.º izquierda.

Café Iris Sigue actuando la cupletista, Juanita Gardeazabal. Para el día 7 se anunció a un debut.

Estuches DE PAPEL para cartas se ha recibido un variado y gran surtido. —IMPRESA DE MIÑON.—LEON—

Timo? Nos denuncian varios de los espoliados, que un sujeto que se dedicó el mes pasado a arreglar relojes a domicilio, ha desaparecido de la población llevándose algunos relojes.

Para trabajos tipográficos y encuadernación IMPRESA MIÑON

Capitán Ha ascendido a capitán nuestro querido amigo el teniente de Seguridad don Calixto Nebreda. Enhorabuena.

¿Por qué no instalar un cine? Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinemastógrafo y obtener de él un bonito lucro. Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en León, G. de Azcárate, 4.

Neurologica Ha fallecido el niño de 14 años de edad Elías García Álvarez hijo de la viuda de don Wenceslao García. Acompañamos a la familia del finado en el pésame. —Ha subido al cielo a los 5 años de edad el niño Esdras Herrero.

Las madres que crían, si desean evitar la debilidad y agotamiento usen la Carne líquida Valdes García.

De Sociedad Se hallan en Vigo donde pasarán unos días con sus hermanos los señores de Abreu nuestro querido amigo el bizarro capitán don José Moran y su distinguida señora doña Leocadia Ureña. —Se halla en ésta el bizarro capitán de caballería señor Pla. —Nuestro querido amigo don Enrique Ureña se halla mejorado del enfriamiento que hace días padece.

ÚLTIMA HORA

CONFERENCIA TELEFÓNICA

Jura de ministros Por fin han sido nombrados ministros los señores condes de Esteban Collantes y Burgos. Juraron el cargo.

Otros cargos Dícese que será nombrado subsecretario de Gracia y Justicia don Jorge Siveia.

De política No dejó de haber alguna animación ayer en el Congreso, en el Salón de Conferencias. Hablábse de la combinación de gobernadores. Dícese que el señor Andrade no quería continuar al frente del gobierno de Barcelona y que pudiera ocurrir que dicho Gobierno entrara en la actual combinación. En el ministerio de la Gobernación el señor Sánchez Guerra negó tal rumor afirmando que la combinación quedará reducida a muy pocos gobernadores. Uno de los temas de que más se habló fué de cuanto dura la el Parlamento abierto. La creencia general es que se discutirán pronto los proyectos mil tares y económicos y que in mediatamente habrá cerrojazo. El señor Dato dice estarán bastante tiempo abiertas.

La huelga de blanqueadores Ha empezado la situación de la huelga de blanqueadores habiéndose cerrado 24 fábrica quedando sin trabajo dos mil obreros.

De Bilbao Ha estallado en el Círculo tradicionalista un petardo.

Deseamos su pronto restablecimiento. —Ha sido promovido a oficial de 2.ª clase con 3.000 pesetas de sueldo, el empleado de correos de León, nuestro amigo don Eduardo García. Enhorabuena.

Profesores Por reformas en la enseñanza, desde primero del corriente que dan encargos de las clases especiales de Fisiología e Higiene, Religión y Moral, Caligrafía, Dibujo, Educación Física y Francés, de la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital, los profesores que lo son de la de Maestros, don Lucio García Lomas, señor Hompanera, don Eduardo Esteban, don Augusto López, don Benito Blanco, y señor Escanciano.

Religiosa Uno de los aspirantes a la prebenda de Magistral de la Catedral de Madrid, es el Magistral de la catedral de Astorga y Secretario de Cámara del obispado don Enrique Vázquez Camarasa. —Ha sido nombrado previa oposición canónico de la metropolitana de Toledo, don Andrés A. Polo.

Conferencia Ayer tarde conferenciaron con el Gobernador civil señor Miralles dos republicanos con objeto de facilitarles orientaciones políticas referentes a la capital. ¡Viva la Monarquía!

Siempre SIEMPRE, en la calle de Azcárate números 3 y 4, en Leon, se encuentran: cama a coladas y elegantes, de maderas de haya son somier de pino de tea, colchón y almohada, a pesetas 45 Aparadores, cuadros, sillones lavabos, sillones, mesas y otros muebles de mucha duración y precios económicos.

¿Le interesa a V saber quién vende los muebles más baratos y de mejor resultado? Pues, visite la mueblería de —Samuel Alarma— plaza de las Tiendas, 4 y 6, León

Table with 2 columns: ENTRADAS and SALIDAS. Lists train schedules for Estación de León, including destinations like Madrid, Galicia, Asturias, and times for various services.

CESACION DE COMERCIO

CASA DE NALDA PLAZA MAYOR.-LEON PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; liquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Nuevo Establecimiento

La antigua Farmacia y Droguería de G. F. Merino e Hijo, ha instalado un Sucursal en la calle de Ordoño II, casa del señor Lorenzana, donde también se ha establecido la casa Singer. En ella hallará el público un surtido completo en Droguería, Perfumería, tanto nacional como extranjera, Ortopedia, Fotografía, Cirugía, etc., etc. Los precios de venta son los mismos que en la Central, así como los beneficios que se conceden por la compra a certado.

Banco Vitalicio de España

Capital social. . . . . ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado. . . . . 3.750.000'00 Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. . . . . 34.088.472'16 Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos 61.417.541-95

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas e diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades. Representaciones en toda España Delegado en León: D. Eulogio Crespo Domicilio social, Rambla de Cataluña, 18, y Cortes 603.-Barcelona Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.

